入太陽の丘

発 行 所

(福) あしたか太陽の丘 静岡県沼津市宮本5-2 TEL (055) 923-7850代

E-mail ashitaka@a-taiyou.jp ホームページ http://www.a-taiyou.jp/

障害者支援施設/あまぎ学園・ワークスうしぶせ・かぬき学園・ワークスとおがさ・静岡県立富士見学園 障害福祉サービス事業所/クリエート太陽 共同生活援助事業/コミュート浮島、フレンズ井上・岡宮・下香貫・宮本、ファミーユ西椎路・原・まつなが・さくら・なおや・宮本・原団地・片浜・原町・今沢、サンライズ宮本・西椎路・まつなが 管害者就業・生活支援センター事業/障害者就業・生活支援センターひまわり 地域生活定着促進事業/静岡県地域生活定着支援センターひまわり 沿津市障害者相談支援事業・指定特定相談支援事業/生活支援センターあしたか 公益事業/研修センター



富士見学園移転に向けて

理事長 宮城島 好史



令和4年は、昨年に引き続き、新型コロナウイルスが流行し、さらには電気代、ガス代などを始めとする物価上昇の直撃に見舞われるなど大変な1年でした。令和5年はコロナが収束するなど、より良い年となることを祈っております。

さて、(福)あしたか太陽の丘は、富士市にある静岡県立富士見学園を沼津市の当法人大 駐車場に移転新築することとして、現在、設計作業を進めております。平成21年度から 指定管理を行っている経験を生かして、利用者が生活しやすい、また、職員が支援をしや すい施設となるよう知恵を絞っております。

現時点での施設の概要ですが、鉄骨2階建て延べ床面積3,000㎡あまりの規模で、外観は富士の白と太陽の丘の赤を生かした彩色を考えております。1階は利用者の居住スペースとして、4つのユニットに分け、居室は全個室、さらに新型コロナウイルスなどの感染症対策として、トイレ付きの静養室を各ユニットに設置します。2階は利用者の日中活動スペースとして、音楽を聴きながら運動を行うことができる広いリトミック室や、1人ひとりがゆとりをもって活動できる3つの作業活動室を設けます。

また、いざという時に地域の障害者を受入れる福祉避難所としての機能も整えてまいります。

令和6年3月の完成を目指して、少しでも理想に近づけるような施設の整備に努めてまいりたいと考えています。

一障 害 者 支 援 施 設

あまぎ学園

〈施設入所支援・自立訓練・就労継続支援B型〉

ありがとう、大グラウンド

富士見学園移設に伴い、大グラウンドを駐車場にすることが決まりました。

大グラウンドは、体育や余暇時間、運動会などの行事に使用してきました。また、夏に行った芝刈りはとても大変でしたが、今となっては良い思い出です。

12月には、「あまぎ・うしぶせ合同 大グラウンドお別れサッカー大会」を行いました。

全力でボールを追い かけたり、応援した りとみんなで広いグ ラウンドでの競技を 存分に楽しみました。



障害者支援施設

ワークスうしぶせ

〈施設入所支援・就労移行支援・就労継続支援B型・就労定着支援〉

行ってきました、親睦旅行場

11月に3グループに分かれて1泊2日の旅行に行ってきました。この日に向けて工賃から貯めたお小遣いを持っていざ出発。

三重グループは、伊勢神宮、おかげ横丁、 鳥羽水族館を巡りました。そして、松坂牛の すき焼き、懐石料理、本場の赤福など"食" を楽しみ、お腹もいっぱいになりました。





─ 高まるチームワーク!

外にある炉を使ってバウムクーへンを作りました。チームに分かれ、火を起こし、芯に使う竹の太さ、生地の量等を決めていきます。

最初は生地が炉の中に落ちてしまうチーム もありましたが、竹を持ってまわす人、竹に 生地をかける人、火を調整する人が協力し合 い完成を目指します。

最後は、各チームの個性があふれるバウム クーヘンが出来上がりました。どれもとても

美味しかったです!





飛騨高山グループは、白川郷合掌造りを散 策し、ご当地飛騨牛を堪能しました。

さらに朝市や古い街並みの散策では、落ち 着いた雰囲気を味わい、ほっこりする旅にな りました。





大井川・寸又峡グループは、世界一長い木造歩道橋の蓬莱橋を渡りました。また、トロッコ電車に乗って、CMで有名な井川線の奥大井湖上駅を眺めてきました。宿の温泉には美肌効果があると聞き、ゆっくりとつかり、癒されました。





令和5年2月1日 第91号

一障 害 者 支 援 施 設

かぬき学園

〈施設入所支援・生活介護〉

記録会で力を発揮

今年度のわかふじスポーツ大会は、感染症 予防のため参加を見合わせました。楽しみに していた利用者さんが多かったことから、練 習の成果を発揮する場として『わかぷち大会』 と称した、陸上、ボッチャ、フライングディ スクの記録会を実施しました。

来年度のわかふじスポーツ大会に出場する

ことや記録更 新への思いを 胸に、真剣な 表情で取り組 んでいました。



好きなこと、一緒に探しませんか?

昨年の9月から新たに"余暇支援"の時間 を設けました。

余暇支援は、「施設で提供する活動」ではなく「自分の好きなこと・趣味を探す」ことを目的にしています。自分で準備をすることが難しい利用者さんには、担当職員が塗り絵や編み物など、ご本人の興味がわきそうなことを一緒に考えて準備をしています。

日頃の生活がより充実したものになるよう、 好きなことを一緒に探していきます。



っセロがしたい

障害者支援施設

ワークスとおがさ

〈施設入所支援・生活介護〉

みんなで元気に1.2.3!

日常生活に必要な移乗・移動能力を低下させないこと、トイレ・入浴等の生活動作が介助を受けながらもスムーズに行えること、運動による基礎代謝を向上させることなどを目標に機能訓練に励んでいます。

訓練内容は、理学療法士が個別に作成していますが、余暇時間に自主トレーニングに励

む方もいます。

皆さん、今日 も元気な掛け声 とともに自分の 目標に向かって 頑張っています。



1 北条家ゆかりの國へ



伊豆の国市に期間限定で開館した『鎌倉殿の13人』の大河ドラマ館へ行ってきました。

皆さん熱心に展示物、セットを見学し、 お気に入りの出演者

のパネル前で記念撮影。「時間が足りない~」 との声も聞かれました。

明治日本の産業遺産として世界遺産に登録

された韮山反射炉にも立ち寄り、北条家ゆかりの國で歴史の一端にふれました。



障害者支援施設

静岡県立富士見学園

〈施設入所支援・生活介護・自立訓練〉

富士見一大イベント!!

11月に実施した参観交流会では、来園した ご家族の皆さんに作業の様子を見てもらうだ けでなく、屋外での農作業や室内の軽作業に 参加してもらいました。

また、「視覚化・構造化」の取り組みのパネルや利用者さんが作製した工作、手芸、絵画などの個人作品の展示をし、日頃の施設での

様子を知ってもらう良い機 会になりました。

ご家族の皆さんと作業を 行い、作品を見ていただい たことで、利用者さんたち はとても喜んでいました。



チャレンジ THE アート

新たな取り組みとして、「ペットボトル キャップアート」を始めました。

デザインとキャップの色を確認しながら進めていきます。専用パネルにキャップをはめるときの「パチっ」という感覚をみなさん楽しんでいます。

今年度の参観交流会では、まだ制作中の物 を展示し、ご家族の皆さんにもキャップはめ に参加していただきました。

来年度の参観交流会で完成品をお披露目で きるように、引き続き取り組んでいきます。





何ができるかは、

障害福祉サービス事業所

クリエート太陽

〈就労継続支援B型・生活介護〉

◯ いらっしゃいませ

約3年間のコロナ禍で、外部での販売の機会はほとんどありませんでしたが、新しい生活様式の浸透と、経済活動滞留防止により、少しずつではありますが、外部販売の機会が戻ってきました。今年度は、県庁での販売、あしたかコミュニティ祭り、アスルクラロ沼津ホームゲーム会場での販売を行いました。

今後も、コロナ感染症の状況を見ながら、

外部でのイベント販売への参加を増やしていきたいと思います。



丁寧をモットーに

大手メガネチェーン、官公庁、公共団体な どから、ノベルティ用の木工製品の受注が増 えています。

また、J3アスルクラロ沼津様からは、 2023年オリジナルシーズンパス(入場券用 木札)の注文を受けました。

木工製品を手にされた方から、「丁寧に作られていて感動しました」とのお手紙を頂きました。これからも、皆さんに喜んでいただける製品を届けられるよう、丁寧に作業を行っていきます。



(写真はアスルクラロ沼津HPから転載)

令和5年2月1日 第91号

大陽の丘グループホーム

『好き』は原動力に

働きながら、充実した休日を過ごしている 2人の利用者さんを紹介します。

この4月に就職した佐藤優気さん。社会人になって半年以上が立ち、お金が貯まってきたので、ロフトベッドを購入しました。

部屋の掃除と整理整頓をして、ベッドを設置する準備はばっちり。

サイズがぴったりでカッコいいベッドの設置が完了すると、秘密基地のようなワクワクする部屋に大変身しました。





『推し活』に力を注ぐ流矢美紀さん。推しの アイドルに会いたい!という一心で、自粛期 間中に貯金し、ついにライブへ行くことにな りました。

新幹線に乗り、 大きなライブ会 場へ。もちろん グッズを購入し

て、ライブを楽しみました。

ライブの後は夜景が綺麗に見える部屋に泊まり、最後まで充実した時間を過ごしました。 「頑張って働いてまた推しに会いにいく!」 と活力になったようです。





最高!嬉しすぎます!

地域生活の支援 総合地域サポートセンターひまわり

迅速な社会復帰支援

地域生活定着支援センターでは、罪を犯し た高齢者や障害のある方の支援をしています。

『入口支援』では、さまざまな困難を抱えた方たちに、早い段階からかかわり、どのような福祉支援が適切か、本人の意向に沿いながら、帰住先や福祉サービスの調整を行います。 調整は関わり始めてから1~2週間で行う必要があります。

時間に余裕がなく、大変な時もありますが、 社会復帰の力になれるように頑張ります。

暮らしを支える体制づくり

「自立支援協議会」という、障害のある方が 暮らしやすい地域をつくるにはどうしたら良 いのかを検討する場があります。

沼津市の「沼津市障がい者自立支援協議会」には、さまざまな部会があり、横のつながりを持ちながら、情報共有や意見交換をしています。

生活支援センターあしたかも協議会の一員として、よりよい支援が提供できるよう頑張ります。

利用者さんの 言葉の真意は?

「意思表出が難しい方への 意思決定支援」をテーマに 意見を共有しました



日中専門部会グループワークの様子

第91号 令和5年2月1日

『楽しい』は作れる ~利用者さんと職員の工夫~

コロナ禍で制約が多い中、納涼祭や文化祭などの法人全体で行う行事は中止となりましたが、 利用者さん、職員が協力して、生活の中に楽しさがもてるよう工夫をしています。各施設の趣向 を凝らした行事や取り組みをピックアップして紹介します。

あまぎ学園 『日帰り旅行』

密になる観光地を避け、県内の自然を楽しめる 場所へ行きました。

天候にも恵まれ、ロープウェイや足湯を体験し、 絶景スポットでの記念写真も(*^^)v

少し奮発したご飯も食べて大満足な1日でした。







-クスうしぶせ 『キャンドルナイトパーティー』



10月に行っていた法人全体文化祭が中止のた め、新たな秋の目玉行事として実施しました。 手作りの竹灯籠に火を灯し、夕食と余興を楽 しみました。いつもの場所も雰囲気が変わると、 新鮮で会話が弾みました。



かぬき学園 『文化祭』

法人全体文化祭の代わりにかぬき学園 内の文化祭を実施しました。

『のど自慢大会』では、想定よりも多く の参加者で大盛り上がり♪

展示コーナーに力作が揃って、見ごた えたっぷりでした。



皆の前で熱唱 🌶



ワークスとおがさ 『ハッピーハロウィーン♪』



みんなで仮装やフェイスペイントをして、 ハッピーハロウィーン・

いくつかのブースを用意し、1か所に集ま らないように工夫をしました。特に盛り上がっ たのは、大きなコースを作ったミニ四駆大会 でした。秋の良い思い出になりました。



令和5年2月1日 第91号

富士見学園

『動物園をつくろう』







上手にできた

外出が難しい時期は、施設内でお 出かけ気分を味わっています。

利用者さんの足型や手形に顔を描いて、しっぽを付けると動物に大変身。富士見動物園の完成です。

「また作りたい」「動物園いいね」と、動物園を満喫できました。

クリエート太陽 『作品名:富士の麓のクリエート』

制約や大変なことが多いコロナ禍ですが、「見た人みんなが笑顔になるように」と願いを込めて、張り子の富士山と富士山を囲む木製小物のオブジェを作りました。季節の飾りつけをして楽しむこともできます(*^^*)



非常時に備えて

静岡県では、11月1日を施設における防災技能の向上、防災意識の高揚を目的に「社会福祉施設防災の日」としています。

実際に火災や地震が起きた時に、落ち着いて行動できるように施設ごとの防災訓練を毎月行っていますが、11月1日は法人全体で防災訓練を実施し、利用者と職員合わせて322人が参加しました。

職員は『あしたか太陽の丘自主防衛隊編成表』に従って、避難誘導班・救護班・搬出班に 分かれ、利用者さんの対応を行います。「1階の利用者さん、玄関前に避難します。」「人数確認します。」等声を掛け合い、真剣に取り組みました。

また、職員は非常時に、所属施設以外の避難誘導を行う場合もあります。法人全体で行う

ことで、他施設への応援に行った際、応援が来た際の行動についても確認することができました。

今回の訓練の振り返り、反省点を改善して次の訓練や非常時に備えていきます。





お知らせ

駐車場の移設整備

現在のかぬき学園北側の大駐車場に、富士見学園を建設します。そのため、大グラウンドに駐車場を新たに整備します。新しい駐車場は、大グラウンドの半分程度の広さでマイクロバス3台と乗用車約200台を駐められます。工事は令和4年12月から着工しています。

第91号 令和5年2月1日

新年の挨拶

新年を迎えた1月5日に、挨拶のため理事長及び管理職4名 が県庁を訪問しました。

川勝知事からは富士見学園の移転について、「素晴らしい施設 が出来上がることを期待しています。」という温かいお言葉をい ただきました。今後も障害福祉サービスの向上に取り組みます。



厚生労働大臣表彰受賞

12月に行われた全国社会福祉大会にて、あまぎ学園・ワークスうしぶせ施設長石井昌明が

『令和4年度社会福祉功労者厚生労働大臣表彰』を受賞しました。 この賞は、各分野に永く従事し、その功績が認められた者に贈ら れます。

石井施設長は当法人の施設長及び理事以外にも、他法人の理事、 評議員等を行い、障害者福祉に永く従事しています。また、静岡 県の相談支援従事者研修、サービス管理責任者等研修に主体的に 参画し、障害者福祉の質の向上、人材育成に力を入れてきました。



羽生田副大臣(左)から 賞状を受け取る石井施設長

職員採用情報

新卒者の令和6年4月採用について、あしたか太陽の丘ホームページの「求人情報」に掲 載しています。見学説明会は、来所していただく以外にオンラインでも実施しています。遠 方の方でも移動時間や感染症を気にせずご参加いただけます。詳しくは、マイナビ2024、新 卒のかんづめ2024をご覧ください。

問合せ先 2 055 - 923 - 7850

採用担当:総務企画課 八柳 受付時間 平日9:00~17:00

🧱 新卒のかんづめ

マイナビ2024

寄贈をいただいた皆様

- 沼津市 相磯 武文 様 (みかん)
- 沼津市 渡辺 厚様 (みかん)
- 静岡市 漆畑 利一 様 (みかん)
- 浜松市 寺田 達郎 様 (もち米)
- 富士宮市 矢崎 旭音 様 (自転車)
- **匿 名様** (お茶)
- 匿 名様 (みかん)
- 沼津市社会福祉協議会・沼津市赤十字奉仕団 様 (日用雑貨・かばん・消耗品等)
- 東駿河地区郵便局長夫人会 沼津西会 様 (雑巾)

※順不同



ありがとう

ございます。

いただきます

大切に使わせて